Arbeiter erklären, sie möchten die Produkte, die in ihrem Betrieb erzeugt werden, nicht kaufen.

Organisator und Inspirator der Besprechungen und Aussprachen zur Ausarbeitung des Volkswirtschaftsplans und des Fünfjahrplans des Betriebes sind die Parteiorganisationen. Es geht darum, daß die Parteileitungen lernen, die Parteimitglieder für die Verwirklichung dieser Aufgaben zu mobilisieren, sie mit der Durchführung bestimmter Aufgaben zu beauftragen und zur Lösung derselben zu befähigen. Insbesondere ist den unmittelbar mit der Planarbeit beschäftigten Genossen, dem Werkleiter, Planer, den Mitgliedern des Planaktivs usw., ernste Aufmerksamkeit zu widmen. Es kommt ferner darauf an, daß die Parteiorganisationen es verstehen, die Arbeiter, Brigadiere, Meister, Ingenieure und Techniker in großer Zahl zur Mitarbeit heranzuziehen.

Von großer Bedeutung für die Lösung dieser Aufgabe ist deshalb die Aktivierung der Gewerkschaftsarbeit, der Arbeit des Planaktivs, der Freien Deutschen Jugend, der Arbeiterkontrolle und der Kontrollposten der FD J. Die Arbeit der Massenorganisationen und der Aktivs in den Betrieben wird sich in dem Maße verbessern, wie die Parteileitungen die Methoden ihrer Anleitung verändern. Es kommt darauf an, die Anleitung und Kontrolle der Arbeit der Werksleitung, der Wirtschaftsfunktionäre und vor allem der Planer zu verbessern, um sie zu befähigen, die Beschlüsse der Partei und die Gesetze der Regierung besser zu erfüllen und sich auf die aktive Mitarbeit des ganzen Kollektivs der Werktätigen zu stützen.

In offenen Aussprachen in Parteiversammlungen müssen die Parteiorganisationen die vielfach noch bestehende Tendenz bei einzelnen Genossen überwinden, alles selber machen zu wollen. Eine andere, ebenfalls schädliche Tendenz ist es, sich nur auf die Lösung innerparteilicher Fragen, der Agitationsarbeit, des Parteilehrjahres usw., zu beschränken und sie losgelöst von der Wirtschaftsarbeit des Betriebs durchzuführen. Es geht darum, daß die Parteiorganisationen vor allem die Bedeutung der Aktivität der Massen bei der Ausarbeitung und Verwirklichung des Volkswirtschaftsplans sehen und es verstehen, ihnen die Perspektiven unserer Entwicklung zu erläutern und ihnen ihre Kraft zum Bewußtsein zu bringen, die Kraft, welche die schnelle Entwicklung der Produktion durchsetzt. Es kommt also \*-darauf an, eine breite Massenarbeit zur Lösung der Planaufgaben zu entfalten, die schöpferische Initiative der Massen zu wecken und zu fördern. Die Parteiorganisationen und die Parteimitglieder müssen die Fähigkeit erwerben, diese Aufgaben zu lösen.

Die Leninschen Lehren von der sozialistischen Planung dringen immer tiefer in das Bewußtsein der Werktätigen ein. Der Plan ist der Hebel zur Erreichung der großen Ziele der Arbeiterklasse und des Volkes. Die Beratungen des Volkswirtschaftsplans 1957 in den Betrieben werden dazu beitragen, daß die Werktätigen eine große Begeisterung für die Verwirklichung des zweiten Fünfjahrplans erfaßt und daß eine mächtige Initiative ausgelöst wird. Wir brauchen Tausende von Vorschlägen zur Erfüllung und Übererfüllung der Volkswirtschaftspläne und des Fünfjahrplans. Nur mit Hilfe der werktätigen Massen kann der Plan erfüllt und übererfüllt werden. Das wird unser wichtigster Beitrag zum Kampf um die Einheit Deutschlands, zur Aufrechterhaltung des Friedens und zur brüderlichen Unterstützung der anderen Völker im Lager der Demokratie und des Sozialismus sein